
冀北学園だより
平成２８年 ４月発行
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０
日
に
城
北
小
、
１
２
月
１
３
日

に
北
中
に
て
そ
れ
ぞ
れ
門
松
作
り
が
行
わ

れ
ま
し
た
。
粟
本
地
区
・
城
北
地
区
の

２
０
名
が
城
北
小
で
、
原
泉
地
区
の
５
名
が

北
中
に
来
校
し
て
く
れ
ま
し
た
。

きほくま

★ 城北小・北中 門松つくり ★

★ 城北小 昔の遊び ★
９月２５日に、城北小１年生を対象にした「昔の遊び 教えて！」が行われました。

和田コーディネーターと石山サブコーディネーターの声掛けにより、粟本地区と城北地区の総勢３２名の方に

参加していただきました。

グループに分かれてこままわしやあやとりなど、児童たちに優しく教えていただきました。

はじめの会

ここを持って・・・

本気のプレイめんこの達人おはじきって面白い！

城北小 北中

北中学校区子ども育成支援協議会
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し
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地
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浅
井

★ 葛ヶ丘保育園 誕生日会 ★

和田コーディネーターの声掛けにより、１１月２６日に葛ヶ丘保育園の

誕生会でオカリナ演奏が披露されました。

学園の集いでも演奏していただいた皆さんの演奏、素敵な音色に園児

たちもうっとり♪でした。

冀北の教え 実践報告

１０月「大人が手本を示します

社会のルール・マナー」

１１月「『いただきます』

『ごちそうさまでした』

道路を渡る時は、大人が

忘れる様な細い道でも手を

上げて左右確認をする

中央幼保 ４歳 女児

祭典時に決められた袋に

ゴミを捨て、落ちているゴ

ミも拾った

城北小 岩清水泰雅

「ダメなものはダメ」という姿

勢を大人が気分で変えない

西郷小保護者 渡辺久志

ものを借りたりあげたりする

時に「貸してちょうだい」「あ

りがとう」の声掛けをする

城北小 柳田凛心

「いただきます」「ごちそうさ

ま」には米や野菜を作ってく

れた人、魚や肉への感謝の

言葉なんだと伝えた

葛ヶ丘保保護者 高橋芳代

この他にも沢山の報告をいただきました。

ありがとうございました！

１２月４、１０、１４日に北中で中三への受験面接指導が行われ、地域内外の方たちに本番さながらの

模擬面接をしていただきました。

模擬面接を受けた松本一輝さんは「普段から知っている学校の先生より、初対面の地域の方の

ほうが緊張する」と待合中に話してくれました。きっとこれで本番はあんまり緊張しなかったかな？

★ 北中 面接指導 ★

～ 卒業生に 幸あれ！！ ～



北中学校区子ども育成支援協議会

冀北学園だより
平成２８年 １月発行

きほくま

１１月２８日に、第３回冀北学園の集いが開催されました！

当日は山田文子掛川市教育長をはじめ、数多くの来賓の方々にもご出席いただきました。

オープニングは、素敵なオカリナ演奏！その後はきれいな歌声を響かせてくれた３小学校の合唱

見事な演奏の北中吹奏楽をはじめ、３幼保園の代表園児による「冀北の教え五か条実戦発表」などを

披露してもらいました。

最後は西郷の飯田校長先生（チューバ）・城北小の古浦先生（フルート）・三笠幼の成瀬先生（ホルン）・

コーディネーターの浅井（パーカッション）が飛び入り参加した吹奏楽にのせて、全員で「ふるさと」の合唱を

行いました。先生方を紹介したときの子ども達の驚きとざわめきがとてもかわいかったです♪

冀北学園の一大イベントであるこの学園の集い、来年も皆様のご参加をお待ちしています！

★ 開催！！ 第３回 冀北学園の集い ★

山田文子教育長の挨拶 城北小

西郷小 倉真小

北中吹奏楽と一緒に合唱 園児による実戦発表



～ 編集後記 ～

みなさんも「冀北のつどい」で飛び入り演奏しませんか♪

来年度のご参加、お待ちしています。 地域Co. 浅井

★
あ
い
さ
つ
運
動

★

★ 城北小 ミシン授業補助 ★

本年度第２回あいさつ運動が３小学校を会場にして行われ

ました。今回は居住区ではない小学校へ出向いての活動に

なり、会場の小学校へは初めて訪れたという方も多かった

ようです。でも子ども達の元気はどこも同じ！

大変清々しい活動になりました。

石山サブコーディネーターの声掛けにより、９月から１０月に

かけて城北小５、６年生を対象にミシンの授業補助が行われ、

城北地区の女性陣２２名が参加してくれました。

城北小家庭科の先生とコーディネーターとの雑談の中から偶然

計画されたものですが、実はとっても手が足りない状態だった

そうで、先生方からお礼の言葉を沢山いただきました。

冀北の教え 実践報告

８月「子どもも家族や地域の一員

できる仕事は進んでします」

９月「お年寄りや体の不自由な人には

手を貸します」

食事の後のテーブル拭きをした

倉真小 松浦未歩

毎日、脱いだ靴をそろえた

西郷小 小野晴希

庭の草花に毎日水やりをし、

草取りもした

城北小 山本悠太
共働きで両親不在の夏休みに、毎日洗

濯物の取込みと米研ぎをした

北中 小川晶己

祖父母の木の枝集めを

手伝い、肩たたきをした

西郷小 松下優司

脱いだ服をたたむか洗い場へ

持っていく習慣をつけた

三笠幼 松下和果奈

週末に祖母宅へ行き、

洗濯物の手伝いや

廊下拭きをしている。

毎週顔を合わせて食

事をしておしゃべりを

する

城北小 池田朱利

風邪を引いた祖母のために、

食器洗いや片づけをした

北中 古川楓月

この他にも沢山の報告をいただきました。

ありがとうございました！

ひいおばあちゃんに

「薬を飲む時間だよ」

と声掛けをし、薬を

出してあげる

中央幼保

杉本真莉香



北中学校区子ども育成支援協議会

冀北学園だより  
平成２７年 １０月発行 

きほくま 

中学生が、小学生をハイタッチで迎えてくれました。小学生はニコニコ♪ 

 ６月１９日に、静岡県教育委員移動教育委員会のみなさんが冀北学園の視察に 

訪れてくれました。 

木苗直秀静岡県教育長はじめ静岡県教育委員の方々をお迎えしたのは、松井三郎 

掛川市長、山田文子掛川教育長と掛川市教育委員の方々、そして冀北学園の会長、 

前副会長、コーディネーター等です。 

 西郷小のお茶の学習を見学した後、北中で生徒たちと一緒に給食を食べました。 

★ 県移動教育委員会 視察 ★ 

 午後は懇談会が行われ、冀北学園 

の紹介や、これからの課題について 

など、沢山の意見交換が交わされま 

した。数ある掛川市の学園の中から 

冀北学園を見ていただき、本当に 

うれしく思いました。 

 これも地域の皆さんの活発な 

活動のおかげだと思います。 

ありがとうございます！ 

★ 第一回 冀北学園あいさつ運動 ★ 

★ 北中 花の苗付け ★ 

★ ★ 

 ５月２９日に、第一回冀北学園あいさつ運動が行われました。 

３小学校にそれぞれ集まった中学生と地域の方が、PTAや先生方と一緒に「おはようございます！」と元気に 

あいさつをしてくれました。 

「朝から子どもたちに元気をもらった」という声も聞かれ、この日は朝から清清しい気持ちで過ごした方も多かった 

ようです♪ 

倉真小名物、「やまびこあいさつ」も！ 

 ６月１２日に、城北地区のみなさんが、

北中にてサンパチェンスの苗付けをし

てくれました。大変暑い日でしたが、緑

化委員の生徒たちに指導しながら活

動してくれました。 

ありがとうございました。 「根はほぐして植えるだぞー」 
先生、生徒さんもお疲れ様でした！ 

木苗直秀 県教育長   西郷小にて 

松井三郎 掛川市長 

山田文子 掛川教育長 

冀北学園 
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 橋本一雄 倉真サブコーディネーターの声かけの下、倉真地域の 

みなさんが、倉真小学校で草刈りを行ってくれました。 

２１名もの方が集まってくれて、児童や保護者と一緒に奉仕作業を 

行いました。 

草を刈る範囲が大きい倉真小学校なので、大人数での参加はとても 

助かりました。本当にありがとうございました！ 

★ 倉真小学校 草刈り ★ 

★ 第一回 冀北学園推進委員会 ★ 

★ 三笠幼稚園 金次郎さんについて学ぶ ★ 

 ６月２日に、第一回冀北学園推進委員会が行われました。 

メンバーの入れ替わりもあり、また新たな活動が始まります。 

皆さんのご協力をお願いいたします。 

 掛川市で初めて金次郎像が建立されている三笠幼稚園で、年長児向けに 

金次郎さんの勉強会が開かれました。 

倉真報徳社の戸塚良昭さんのわかりやすいお話で、大人になった金次郎は 

尊徳と名乗り、多くの偉業を成し遂げたことなどを学びました。 

 みんな、とっても上手に聞けたね！ 

地域Co. 浅井 

冀北の教え 実践報告 

７月「家庭学習 習慣づけて 学ぶ力を高めます」 

学校で目標としている学習

時間３０分を目安に、家庭

での学習時間を設ける 

西郷小 堀内心作 

毎日２１時以降はテレビ

を消して勉強する 

北中 萩田航生 

兄弟でそれぞれ好きな本を

持ってきて、交換して読む 

三笠幼 片矢埜乃 

帰ったらすぐ宿題をやる！ 

西郷小 松浦楓 

 作りたい折り紙を調べ、

親子で一緒に折る。 

三笠幼 森本心陽 

平日は１０分、休日は２０分

本を読む 

城北小 青野妃莉 

学習時はテレビやCDをつ

けない。 

城北小 青野好華 

夏休み前に勉強の目標設

定→１週間毎に目標達成率

を確認 

北中 大石沙也加 

この他にも沢山の報告をいただきました。どの家庭でも工夫している様子がわかり、 

特に親子で取り組む姿が多く見られました。ありがとうございました！ 



北中学校区子ども育成支援協議会

    平成27年度の北中学校区子ども育成支援協議会がスタートしました。

    本年度の委員を紹介します。

平成２７年度　推進委員会　（敬称略）　
  本部会

役職 所属（役職） 氏名 役職 所属（役職） 氏名

会長  粟本地区区長会長 松浦　堅次 委員代表 城北小学校校長 金原　義明

副会長  城北地区区長会長 大村　　宏 監事 倉真小学校校長 榛葉　武史

副会長  北中学校校長 鈴木　武男 地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ 学区代表 浅井　正子

委員代表  西郷小学校校長 飯田　一貴 事務局 北中学校教頭 大泉　　均

  推進委員
氏名 氏名

松浦　堅次 鶴田　久子

大村　宏 枝村　裕子

染葉　尚史 杉本紀志子

松浦　文男 石田　里美

柴田　貞雄 相馬　良正

和田　博幸 榛葉　武史

石山　義博 飯田　一貴

橋本　一雄 金原　義明

小林佳志郎 鈴木　武男

大角　　定 杉村　省吾

伊藤　至昭 松浦　清文

永井　茂光 藤岡　茂志

田辺　　清 桝岡　千夏

松本　敏春 榑松　弘道

杉山　清一 浅井　正子

鈴木　　綠 大泉　　均

袴田　豊昭

西郷小学校PTA会長

地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ

北中学校PTA会長

倉真小学校長

城北小学校長

西郷小学校長

北中学校長

倉真小学校PTA会長

三笠幼稚園PTA会長

民生児童委員

城北小学校PTA会長

北中学校教頭社会教育委員長

原泉地区福祉協議会会長

西郷地区福祉協議会会長

倉真地区福祉協議会会長

倉真地区区長会長 三笠幼稚園長

西郷地区区長会長 掛川中央幼保園長

原泉地区区長会長 葛ケ丘保育園長

所属（役職） 所属（役職）

粟本地区区長会長 主任児童委員

城北地区区長会長 主任児童委員

城北地区福祉協議会会長

粟本地区ｾﾝﾀｰ長(ｻﾌﾞｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ)

粟本地区福祉協議会会長

原泉地区ｾﾝﾀｰ長(ｻﾌﾞｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ)

西郷地区ｾﾝﾀｰ長(ｻﾌﾞｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ)

倉真地区ｾﾝﾀｰ長(ｻﾌﾞｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ)

城北地区ｾﾝﾀｰ長(ｻﾌﾞｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ)

冀北学園だより
平成２７年７月発行

きほくま

全年度会長の秦さんから今年度会長職を引き継ぎました。よろしくお願いいたします。

市学園化構想の立ち上げから今日まで、皆様のおかげで「冀北学園」のシンボル像を中心に外枠が

できつつあります。今年度は、この活動が役員だけのものに終わらず、もう少し地域の人たちに理解

してもらえるようにPR活動を重視していきたいと思います。

特に、各区の区長さんたちには「冀北」の言葉を地域住民に浸透させていただき、夏休みなどに

行っている地域の活動と「冀北精神」を結びつけていくことができるようになればと願います。そして

地域の大人の誰もが 「冀北」の言葉を自然に言えるようになればと考えます。

会 長 松浦 堅次

本年度の「冀北学園」がスタートしました。

コーディネーターは２年目になります、よろしくお願いします。

昨年度はシンボル像建立などについてご協力いただき、ありがとうございました。現在北中に

立派な像が建立されており、冀北学園の皆さんを温かく見守ってくれています。

本年度は“冀北学園”としての意識浸透をメインにした活動を進めていきたいと思っています。

冀北の教え五か条の実践活動も計画しておりますので、詳細が決まりましたらまたお知らせします。

よろしくお願いいたします。

地域コーディネーター 浅井 正子



★ 中央幼保園 竹ぽっくり作り ＆ 桜咲く学校訪問 ★
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地
域Co.

浅
井

橋本一雄 倉真サブコーディネーターの声かけの下、倉真地域のみなさんが、倉真小学校で

草刈りを行ってくれました。２１名もの方が集まってくれて、児童や保護者と一緒に奉仕作業を

行いました。草を刈る範囲が大きい倉真小学校なので、大人数での参加はとても助かりました。

本当にありがとうございました！

大角定 原泉サブコーディネーター協力の下、中央幼保園で年中児（２月当時）対象に竹ぽっくりつくりが行われました。

１３名の地域の皆さんが、沢山の材料を持って園のホールへ集結！長～い竹を園児たちの目の前でギコギコと切った

後は、みんなで一緒に紙やすりでつるつるになるまで磨きました。最後に脇に空けた穴に紐を通したら、ついに完成！

これに絵を描いた後、早速試し乗りが始まりました。

あれからもう数ヶ月、上手に乗れるようになっているかな♪
作業する園児たちを見つめる、地域の皆さんの

優しい表情が印象的でした。

★ 三笠幼稚園 金次郎像建立 ★

★ 倉真小学校 草刈り ★

また４月には年長児が桜咲く学校を

訪れ、見事な桜とお雛様の展示を

見学しました。

満開の桜と廊下や階段にまで飾って

ある沢山のお雛様に、子どもたちは

大興奮でした。

★ 北中学校 大尾山トレッキング ★

浅井コーディネーターの声かけの下、一年生と一緒に、

城北地区のみなさんが大尾山へ登ってくれました。

１時間強の山登りはかなり辛かった様で、元気な中学生

とは対照的にへとへとな様子でした。

お疲れ様でした！

三笠幼稚園に金次郎像がやってきました！

これは小市地区在住の中山正夫様が寄贈してくだ

さったものです。

幼稚園にまで金次郎像が建立されているのは珍しく、

園児たちも興味津々な様子でした。



北中学校区子ども育成支援協議会

山﨑崎校長「小学校に門松があるといいなぁ」

石山SCo.「じゃあ、作ってやらっか」
ある日の二人のこんなやり取りから、急遽門松作りが決定。

なんとその２週間後には、城北地区８名・粟本地区８名・

指導員２名（城北地区在住）の１８名が、たっぷりの材料を持って

集結してくれました！！この行動力と団結力には、脱帽ですね。

雨の中作業は進み、立派な門松が誕生しました。

冀北学園だより

粟本SCo.和田さんの協力で、葛ケ丘保育園の誕生会に
浅井さん（葛ケ丘在住）扮する謎の中国人「陳さん」が

登場！

お花や鳩を電光石火のごとく次々と出現させ、さらには

剣や扇の舞いも披露してくれました。会場内は子ども達も

先生方も爆笑と驚きの渦！

「もっとやって！」と惜しむ声がやまない中、最後はハイ

タッチでお別れ。

浅井さん、ありがとうございました！

誕生会への参加は、２，３か月に１度続けていく予定で

平成２７年３月発行

シンボル像建立にあたり、５地区のセンター長主催で”「二宮

尊徳・岡田良一郎」を学ぶ講演会”が開催されました。

多くの地域住民の皆さんが参加してくださり、佐藤さん（倉真

在住)の「報徳ってなに」、貝嶋さん（水垂在住)の「岡田家の
人々」というお話に聞き入っていました。

その後は冀北学舎や大講堂等を見学しました。

地元の歴史や人物を学ぶとても良い機会になりました。

園長先生、上手！陳さん（浅井さん）の手品

粟本SCo.和田さんの協力で、葛ケ丘保育園の
餅つき大会に尾崎さん（葛ケ丘在住）と

木下さん（同）が参加してくれました。

餅をつくタイミングに合わせた、園児の

「よいしょー！！」の掛け声と”餅つきダンス”に

あわせて、ついついきねは軽やかに♪

春に園児が摘んだヨモギも使い、沢山の美味しい

お餅ができました。

★葛ケ丘保育園 誕生会★

講演会 大講堂

★葛ケ丘保育園 餅つき★

★城北小学校 門松つくり★

餅つきダンス！（動画じゃなくて残念） お餅丸め隊

きほくま

★
★

斜
め
に
切
る
の
が

難
し
い
！

完成しました～

「二宮尊徳・岡田良一郎」を

学ぶ講演会



★ センターまつり開催 ★

原泉 北中演奏

西郷
西郷小6年生 赤い羽根募金 粟本

栃沢子供会 親子でハンドベル演奏

～

編
集
後
記

～

地
元
の
力
と
子
ど
も
達
の
パ
ワ
ー
の
大
き
さ
に
感
心
す

る
と
と
も
に
、
お
互
い
の
繋
が
り
の
大
切
さ
を
改
め
て
感

じ
る
こ
と
が
で
き
た
活
動
の
数
々
で
し
た
。
特
に
「冀
北

学
園
の
集
い
」は
他
の
学
園
に
は
見
ら
れ
な
い
活
動
で
、

と
て
も
誇
り
に
思
い
ま
し
た
。

地
域Co.

浅
井

城北
掛川西高応援団指導部 出演

倉真
倉真小5年生が育てたもち米販

北中学校区にある５地区センターで、それぞれセンターまつりが

開かれました。西高応援団や北中吹奏楽、３小学校の合唱等

の披露もあり、学園化が浸透しているのを感じました。

浅井教育長をはじめご来賓の方々にも多数おいでいただき、盛大に行われました。

第一部では今年度の活動報告や地域コーディネーターの紹介、またイメージキャラクター”きほくま”のお披露目があり、

第二部では倉真小、西郷小、城北小の合唱、北中の吹奏楽部演奏が披露されました。子ども達の澄んだ歌声と迫力ある

演奏はとても素晴らしいものでした。

この様な集いが行われるのは冀北学園の特徴のひとつでもあります。

これからも大切に継承していきたいと思いますので、皆様のご参加をよろしくお願い致します。

浅井教育長 あいさつ 秦会長 あいさつ 地域コーディネーター 紹介

シンボル像建立について
きほくま紹介（立案者：大石さん、後藤さん） 北中吹奏楽部 演奏

倉真小 合唱 西郷小 合唱 城北小 合唱

冀北学園の集い
平成２６年１１月２２日（土）

北中学校体育館にて














